



Ing. Luis Laredo Arellano
PRESIDENTE
FUNDACION HECHO EN BOLIVIA

¿QUÉ IMPULSA AL CRECIMIENTO ECONÓMICO DE UN PAÍS?

El PIB per cápita o por habitante es un indicador económico muy utilizado para medir el desarrollo y el bienestar económico de un país, de hecho, se define el crecimiento económico como el aumento del PIB real, pero existen una serie de inconvenientes a tener en cuenta: El PIB no tiene en cuenta el grado de desigualdad en la distribución de los ingresos de un país, como ocurre en el caso del Estado Plurinacional de Bolivia. El año 2017 el crecimiento del PIB por Departamentos ha sido desigual, su registro es como sigue: Chuquisaca 1,90%; La Paz 6,10%; Cochabamba 2,25%; Oruro 6,52%; Potosí 1,28%; Tarija -3,66%; Santa Cruz 6,72%; Beni 3,94% y; Pando 2,91%.

Sabemos que el mayor crecimiento de un país conlleva un incremento del empleo, por lo que podemos afirmar que producción, la productividad y el empleo son conceptos que mantienen una relación de interdependencia, pero, pueden existir factores muy diversos que van a tener incidencia en el crecimiento económico. Como el ahorro, el crecimiento de la fuerza laboral, los cambios tecnológicos, los recursos naturales y, entornos favorables de ciudades que favorecen a la atracción de inversiones.

Entonces debemos tomar en cuenta que el sector de las Micro, Pequeñas y Medianas Empresas (MyPyMEs) de cada país es simplemente la comunidad trabajadora y, como parte de esa comunidad, las MyPyMEs comprenden, el impacto que causan. Por lo tanto, el sector de las MyPyMEs es el motor principal del crecimiento económico. Es la base de la que dependen el desarrollo social y los sistemas de educación, sanidad y seguridad social.